Productions écrites

Tu assistes à une discussion entre deux amis: l'un préfére vivre en ville. L'autre a la campagne.

Raconte et rédige le dialogue qui a lieu entre les deuxenfants.

La semaine demiére, pendant le cours de fransais. le maître nousa parlé des avantages de la vie â la campagne. Par la suite, pendant larécréation. Mourad s'est écrié: "Vous êtes d'accord avec notre maîtreconcemant la vie â la campagne?".

Mon dieu, comment peux-tu vivre en ville? DemandaSafouan. Il y a des voitures qui font un grand vacarme, de la fumée cequi pollue l'atmosphére. La nature souffre aussi du éboisement.

Personnellement, je préfere la vie a la campagne qui est fantastique.

Tu crois que la vie est ennuyeuse. Bien au contraire, il y a debelles choses: des restaurants, des salles de jeux, 150 piéces de théâtre.

40 opéras, un parc d'attraction, concerts ou ballets. 300 films et ungrand marché aux fleurs. Par contre. â la campagne, il n'y a que deschamps, des fermes et des animaux. Vous passez tout votre temps âtravailler la terre. affirma Mourad.

-Mais sans la terre qui donne les légumes et les fruits, et sans lesanimaux qui offrent les (eufs, le lait et la viande, vous citadins etautres, vous ne pourriez pas survivre, expliqua le villageois.

Tu as raison. Contre la vie en ville a ses avantages mais la vieà la campagne n'est pas de moindre importance. Alors restonsamis même si nos points de vue sont différents. Tu as assisté a une exposition sur les decouvertes et les progrés. Tu écris une lettre a ton ami pour lui en parler et l'encourager a son tour d'y aller.

Sousse, le 25 mai 2020

Chêre Sarra

C'est avec joie que je saisis mon stylo pour t'écrire cette lettre. Jevais te parler d'une exposition â laquelle j'ai assisté. Elle porte sur lesdecouvertcs et les progrés du monde entier. Des professeurs nous ontparlé des demiêres découvertes: des médicaments efficaces contre desmaladies mortelles, des canots d'animaux sauvages qui ont disparu, différents genres d'insectes géants. Puis ils ont exposé des ordinateurs développés, un robot perfectionné qui fait toutes les tâches ménagêres.

Ils nous ont exposé de belles voitures automatiques.

Cette visite m'a été trës bénéflque, c'est pourquoi, je t'encouraged'y aller. Elle t'aidera à enrichir tes connaissances. Je t'cmbrasse et à bientôt.

Ton amie Nour



Quel métier choisirnis-tu qaund tu serais grand(e)?

En classe, nous avons discuté des différents métiers tels quelemétier de menuisier, de juge, d'avocat, de commercant, de médecin, d'ingénieur etc.

Nous avons aussi parlé de ce que nous aimerions pratiquerplustard. Depuis mon jeune âge, j'ai toujours aimé le contact de mesparents médecins avec leurs patients. J'aime la médecine mais jepréfère que mon contact soit avec des clients dans une pharmacie etnon dans un cabinet ou un hôpital.

Mes parents prescriraient les médicaments aux malades etmoide ma part je serais à leur service pour les leur administrer. Je seraisaussi une conseillére pour ceux et celles qui viendraient acquérircertains médicaments sans ordonnance médicale.

Ce qui m'attire le plus dans ce métier, c'est la propreté de lapharmacie, le bon ordre des médicaments rangés sur les étagéres etdans les armoires et surtout la collaboration avec les jeunespharmaciens qui vont partager avec moi ce travail.

Etre pharmacienne, c'est avoir toujours le sourire aux lévres, êtrepatiente. douce et indulgente avec les clients.



Tu as un chien que tu aimes beaucoup, ta famille va changer demaison. Tu ne pourras pas prendre cet animal avec toi.

Décris ta réaction a cette nouvelle et raconte ce que tu as faitpour trouver une personne (cousin, oncle, grandmère, ami) quiaccepte de s'occuper de ton chien après ton depart.

J'ai un petit chiot formidable. Il est mignon, courageux et jovial.

D'ailleurs ses yeux sont étincelants de joie. J'y suis trés attachée.

Malheureusement. les bons moments ne durent pas. Ma familleva déménager dans un nouveau quartier. Nous allons habiter dans unpetit appartement. C'est la raison pour laquelle je suis obligée de medébarrasser de mon chien. Je suis devenue triste, possimiste etstressée. Je n'accepte pas l'idée de m'éloigner de mon ami. J'essaie deconvaincre mes parents pour que je puisse le prendre avec moi maisen vain. Le soir, je vais chez grand-mére, je la supplie pour qu'elle garde mon chien. Aprés hésitation, elle accepte de le prendre encharge. Je saute de joie puisque de cette façon, je pourrai voir "Rex "presque tous les jours.

Je pends à son cou pleurant d'émotion et disant: " Oh! Mamie. Tues la plus adorable et la meilleure grand-mêre du monde entier."

A la suite d'une catastrophe naturelle dans une ville voisine, la télé a diffusé des images pénibles sur les sinislrés. Tu décides de les aider avec tes amis. Raconte ce que tu as vu et ce que tu désire faire à l'école.

Intégre dans ton récit quelques répliques entre ton maître, tes amis et toi.

Hier soir â la télé, pendant les informations, j'ai vu des imageshorribles sur les sinistrés des inondations d'une ville à proximité de lanôtre. J'ai été trés touchée par ces images: des maisons détruites, desrues inondées. des blessés et des morts, des meubles qui flottent surl'eau. Des gens sur les toits et des enfants qui se noient.

Le lendemain, aprés le cours d'histoire géographie, j'ai demandéâ mon maître:

- S'il vous plaît. monsieur, que pourrions-nous faire désormaispour éviter les inondations et ses conséquences néfastes?
- Le plus important pour le moment est d'aider ces gens afinqu'ils puissent continuer à vivre dans des conditions humaines. Quantaux préventions, nous parlerons ultérieurement, expliqua l'instituteur.
- Nous pourrions leur fournir des médicaments, papa estpharmacien, je m'en chargerai, lanca Adel.
- Moi. j'apporterai des vêtements: enfants, dames et hommes,ma mére a un atelier de confection, ajouta Salmine.
- Mon pére prendra les frais d'hospitaiisation, c'est un médecin, s'écria Mehdi.
- -Mes parents donneront de la nourriture et des couvertures, dis-je
- -En ce qui me conceme, je collecterai quelques sommes d'argentpour reconstruire leurs maisons démolies et pour réparer les degâts. Annonce l'enseignant.

Ainsi, je me sens soulagée. on va au moins aider ces pauvresgens.

Carthage, l'un des deux monuments t'a beaucoup plu. Décris-le et fais part de tes réflexions.

L'été demier, je suis allée avec ma famille en excursion à l'amphithéâtre d'El Jem. Cest un monument três célébre en Tunisie.

A mon arrivéct j'étais éblouie, impressionnée tellement ce monument était grandiose, colossale, mystérieux et magnifique.

J'ai posé quelques questions au guide. Il m'a expliqué que le palais d'El Jem est construit depuis des centaines d'années. Lesromains ont fait des combats en présence du roi.

C'est un merveilleux endroit. Je suis vraiment fiére de l'avoir visité. J'ai décidé de naviguer sur le plus

amplesinformations.

Tu as fait une enquête sur un monument ou un lieu historique. Le maître te demande d'écrire un paragraphe sur lemode de vie de ce peuple antique.

II y a quelques jours, j'ai fait une enquête sur un monument célébre dans le monde entier: la statue de la liberté. La France l'aofferte à L'Amérique, le 28 octobre 1886. Il est de 46m de long et 47m de large. Il pêse 125 000 kg.

Jadis. Ics américains ont été des indiens. Leur histoire aurait commencé quelques 40 000 ans avant l'arrivée de Christophe Colomb.

C'est à cette époque que venant d'Asie, ils se seraient installés en Amérique. Un pont de glace relie alors la Sibérie à l'Alaska.

Tout en poursuivant des troupeaux de mammouths, des groupes de chasseurs nomades sont passés sans le savoir de l'Asie en Amérique. Au fil des millions les indiens s'installent partout du Nord au Sud. Ils portent des plumes rouges sur leurs têtes. Les filles se ne se marient pas avec les étrangers. Le mari doit être indien. Ils vivent dans des tribus. Chaque tribu a un chef.

J'ai beaucoup apprécié leur mode de vie. Il est exceptionnel.



par sonhabit et sa conduite.Fais-en le portrait.

J'ai une cousine maladroite mais gentille. Elle est petite de taille.

Ses chevcux sont longs, frisés et noirs. Ses yeux sont marron. Son nezest petit. Sa bouche est large avec de petites dents blanches comme laneige. Elle porte des habits bizarres: une veste étroite, un pantalonample et des chaussures vernies. Elle se considére comme la pluscoquette de toute la famille.

Tu es três fier: tu vas faire ton premier voyage en avion.

Décris l'aéroport et ce que tu as ressenti en montant dans cetengin.

A l'occasion de ma brillante réussite, mes parents m'ont offert unvoyage en France chez ma tanle.

Le jour prévu, maman m'emmêne â l'aéroport. J'étais pleined'enthousiasme et d'impatience. Dés mon arrivée â l'aéroport, j'ai prisma valisc. J'étais émerveillée par la ropreté de l'endroit. Il y a desboutiques, des restaurants et des cabines téléphoniques. Il y a aussi despassagers et des douaniers. Je me dirige vers le guichet, je présente mon billet d'avion, mon passeport et mon visa. Aprés quelques procédures, je me trouve dans l'appareil. Mon coeur bat la chamade, je n'en croyais pas mes yeux. Tellement j'étais émue, je sentais mesmains et mes jambes trembler. Je perdais la voix.

Oh mon dieu! Quelle splendeur! C'est magnifique de se sentir voler comme les oiseaux.



Ecris un texe dans lequel tu décris le mode de vie d'un pays ou d'une région de ton choix et dis ce que tu en penses.

L'eté dernier, j'ai visité l'Italie. C'est un merveilleux pays. Sa capitale est Rome. Ses habitants sont chaleureux. Ils parlent l'Italie.

Leur plat principal est "la pizza". Ils se marient à l'église. Les avenueset les rues de ce pays sont vastes. Il y a des boutiques partout etsurtout des immeubles et des restaurants. J'ai mangé leurs spécialités :

la pizza et les spaghetti. Sa plus belle ville est Venise. Ses habitants sedéplacent en barques. Au début, j'ai pensé que la ville souffraitd'inondations, mais par la suite, j'ai compris que c'est la nature de leurville, elle est pleine d'eau: ils ne peuvent marcher que sur les ponts.

Je suis ravie d'avoir passé d'aussi belles vacances dans un endroitsi charmant comme l'Italie.

La grippe s'est propagée dans la vile. Tes parents sont alités.

Tu essaics d'agir comme une grande personne.Raconte.

Cet hiver, la grippe est virale: c'est une catastrophe, personne n'est épargnée à la grippe.

Mes parents se trouvent alités. Ils sont pâles, ils toussent, étemuent et gémissent. MalheureusemenL il n y a personne ftours'occuper d'eux. Alors je me suis arrangé d'aller à l'école après leuravoir administré leurs médicaments et leur avoir préparé une tisane. Amon retour. Je leur fait une soupe bien chaude avec du citron. Le soir, je leur donne un bouillon de légumes.

Quelques jours après, leur état de santé commence à se rétablir.Comme je suis content! Que dieu les garde et les bénisse.

Un jour, alors que vous ctiez en classe, le directeurarrive accompagné d'une élève de race noire. Tous le élèves ontrigolé sauf toi. Pendant la récreation, une discussion entre tescamarades et toi s'est déroulée à propos de ce sujet.

Raconte et rédige le dialogue qui a lieu entre vous.

Un jour. nous étions en classe et nous faisions des exercices de calcul. Brusquement, on entend frapper à la porte. Le directeur entre accompagné d'une fillette. Cette derniere est d'une race différente de la nôtre. Ses cheveux sont frisés. Ses yeux sont noirs et vifs. Son nez est aplati. Elle ne sourit pas. Dês son arrivée, tous les élèves ont chuchoté en riant. Quant â moi, j'ai gardé le silence. La nouvelle éléve rougit de honte et baisse la tête. La maîtresse lo regarde d'un air jovial. Elle essaie Je calmer la classe. La fille se présente d'une voix tremblante et entre coupée. Nous lui souhaitons la bienvenue mais elle ne prononce aucun mot. Pour toute réponse, elle va s'installer au fond de la classe.

Pendant la récréation, l'enfant n'adresse la parole à personne. Alors je me suis adressée à mes camarades en demandant: " Vous avez été impitoyables avec notre nouvelle amie. C'est injuste ce que vous avez fait.

- Elle est ridicule, annonça Ahmed.
- Ce n'est pas une raison pour se comporter comme vous l'avez fait. Vous étes impolis et mechants, insistai-je.
 - Elle a été drôle et bizarre, ajouta Karim.
- Nous sommes tous égaux, chers camarades, quelles que soientnos différences. expliquai-je.

Honteux, mes amis ont reconnu leur tort et se sont dirigés vers lanouvelle élêve lui présenter leurs excuses et la priant de devenir leuramie.



II y a une rencontre familiale que tu asspécialement aimée etdant tu gardes un bon souvenir. Exemples: mariage, fête...Raconte

J'ai tant reve de tout mon coeur de me trouver au collége "Pilote". Et voilà qu'aujourd'hui j'y suis aprés une année fatigante et pénible, apres un travail achamé qui a duré des jours et des nuits.

J'ai travaillé avec obstination et sérénité puisque comme dit leproverbe:" Affaire menée sans bruit apporte plus de fruits."

Je me souviens et je me souviendrai toujours de la fetemémorable que mes parents ont organisé en rhonneur de cettefameuse réussite.

Le jour prévu à cette occasion, tous mes proches sont venuspartager avec nous ces monients mémorahles. Mes oncles, mes tanteset mes cousins sont tous venus. Je me suis sentie épanouir comme unerose qui vient d'éclore. Le bonheur a envahi tous les coins de lamaison. Les félicitations et les compliments m'ont comblée comme lesgouttes de la pluie. L'enthousiasme et le bonheur ont éclairé le visagede ma mêre, celui aussi de mon pére qui était aux anges. J'ai memesurpris ma mêre pleurer. "Ce sont les lamies de la joie", m'a t- elle dit, en me serrant fort dans ses bras.

Papa m'a ofl'ert un joli présent. J'ai aussitôt conipris la valeur dela réussite qui a permis de nous réunir avec tous ceux qui nouséprouvent de l'amour.

Quelle belle ambiance familiale! J'ai remercié dieu pour cesmerveilleux moments et je l'ai prié pour qu'il garde et bénisse tous lesmembres de ma familie: nourrisson, enfant, adolescent, adulte, vieillard.

Que dieu les garde tous et les protége



Tu as reçu comme cadeau un teléphone portable. Tu veuttéléphoner à un ami (ou â une amie) pour lui annoncer lanouvelle. Mais à ta grande surprise, l'appareil ne fonctionne pas.

Raconte à tes amis ce qui s'est passé et ce que tu as fait pourrésoudre ce probleme.

A l'occasion de mon anniversaire, papa m'a offert un joli portable. Aprês l'avoir remercié pour son joli cadeau, j'ai voulu annoncer la nouvelle à ma meilleure amie. Malheureuscment, le portable nc fonctionne pas. J'étais triste et j'ai réessayé mais en vain.

Alors, j'ai accouru vers ma mêre. elle m'a proposé de m'assurer si le portable est chargé et ce en composant 100 ± J'ai effectué l'operation et je n'ai obtenu aucun résultat car l'écran ne s'est pas allumé.

Montrant le portable à ma mêre, elle a compris qu'il y manque la puce.

Alors, elle s'est vite déplacée à l'agence "Tunisiana" m'abonner pourque je puisse avoir une ligne. Une heure aprês, le portable est enmarche. J'ai pu alors téléphoner à ma camarade pour lui annoncer lanouvelle et lui communiquer mon numéro.

Vive la technologie!Quelle merveille!

Le portable est un appareil très utile. il sert à téléphoner desmessages et même à prendre des photos. C'est un moyen decommunication très développé et très perfectionné.



Tes voisins jettent leurs détritus dans un coin du quartier.

Aujourd'hui. en jouant au ballon avec tes amis. tu vois madame Duvalqui jette de son balcon un sachet plein d'ordures sur la tête d'unpassant qui se dépêche pour aller au travail.

Raconte en 7 phrases au moins ce qui s'est passé. Intêgre dans ton récit un passage descriptif et quelques répliques.

Aujourd'hui, je joue avec mes amis dans la rue. Brusquement, j'entends un grand bruit qui vient de l'immeuble voisin. Je me tourne et j'ai perçois un sachet noir renversé par terre, des ordures sont éparpillées un peu partout. C'était désagréable â voir. Monsieur

Duprès qui allait au travail a reçu les saletés sur sa tete. Le monsieurest très furieux. IL monte l'escalier et il frappe ala porte de MmeDuval. Dés qu'elle ouvre la porte, l'homme dit en criant:

- C'est impoli! Vous jetez vos ordurcs par le balcon.
Voussalissez le quanier et vous ne faites meme pas
attention aux passants.Pardonnez-moi monsieur, mais la
poubelle municipale est loin
de chez moi, répondit-elle.

 Ce n'est pas une raison de jeter vos ordures par terre sanspenser ni aux gens qui passent dans la rue, ni à la propreté du quartier.

Honteuse, la dame descend l'escalier, elle ramasse les déchets en s'excusant.

Depuis, tous les habitants du quartier jettent les ordures dans la grande poubelle qui se trouve au coin du quartier.



Un jour, en rentrant de l'école. ton camnrade a trouvé unpetit objet sur le trottoir. C'est un portefeuille. Aprés avoir bienréfléchi. il a décidé de le porter au poste de police.

Raconte ce qui s'est passé en introduisant un court dialogue.

Comme de coutume, je rentrais de l'école avec mon ami Ali.

Seulement aujourd'hui, quelque chose a perturbé ce moment dedétente et de relaxation. En effet, Ali a trouvé un portefeuille. Apresun moment d'hésitation enlre le laisser parterre ou Le prendre au postede police le plus proche. il a opté pour la deuxieme solution. Arrivé au bureau de police. il a demande:

- S'il vous plaît, monsieur, pouvez-vous me dire à quidevrais-je remettre ce portefeuille?
 - Bonhomme, où l'as-tu trouvé? Interrogea le policier.
- Je l'ai trouvé sur la chaussée. â la rue "EL Manar", répondit mon ami.
 - Sais-tu â qui il appartient? ajouta le brigadier.
- Non monsieur, je n'ai pas eu l'audacc de l'ouvrir ou de lefeuilleter ça ne m'appartient pas, expliquai-je.
- Bravo mon petit! Tu es un enfant intégre. Je te félicitepour ton honnctetc, ajouta l'agent.
- Je n'ai fait que ce que m'a dicté ma conscience, réponditmon camarade.

Quittant le poste de police, nous avons repris le chemin de lamaison tout soulagés.

Tu as vecu une aventure au cours d'une promenade. Un personnage fantastique t'a sauvé la peau. Raconte en le décrivant et en expriment tes sentiments.

Par un beau jour ensoleillé, je suis allée faire une petite balade aux champs. En marchant et en contemplant le beau paysage naturel, je suis tombée dans un fossé. J'ai eu une foulure à la cheville.

" Mon dieu! Que vais-je faire? Je suis gravement blessée. Je ne peux même pas escalader les rochers pour sortir, dis-je en pleurant a chaudes larmes. Je n'ai pas de portable non plus. Mes espoirs se sont écroulés. Le seul moyen qui me reste est de crier pour demander secours. Quelques minutes qui m'ont semblé une éternité se sont écoulées quand j'aperyus un homme.

C'était un monsieur robuste, aux cheveux longs et raides. Son visage est couvert de poussière et de cendre. Il porte des vêtements usés et sales.

A cette vueje me sens encore plus terrifiée.

Seulement, je me suis trompée puisque le brave homme m'asecouru et me lançant une longue corde. Je l'ai saisie de loutes mesforces et je m'y suis accrochée. Ainsi, cet inconnu m'a fait sortir dutrou.

Je l'ai remercié du fond de mon coeur mais il ne m'a pas répondu.

Il paraît qu'il ne parle pas ma langue.



Tu as un chien que tu aimes beaucoup, ta famille va changer demaison. Tu ne pourras pas prendre cet animal avec toi.

Décris ta réaction a cette nouvelle et raconte ce que tu as faitpour trouver une personne (cousin, oncle, grandmére, ami) quiaccepte de s'occuper de ton chien aprés ton départ.

J'ai un petit chiot formidable. Il est mignon, courageux et jovial.

D'ailleurs ses yeux sont étincelants de joie. J'y suis trés attachée.

Malheureusement, les bons moments ne durent pas. Ma famille va déménager dans un nouveau quartier. Nous allons habiter dans un petit appartement. C'est la raison pour laquelle je suis obligée de me débarrasser de mon chien. Je suis devenue triste, possimiste et stressée. Je n'accepte pas de m'éloigner de mon ami. J'essaic convaincre mes parents pour que je puisse le prendre avec moi maisen vain. Le soir, je vais chez grand-mére, je la supplie pour qu'ellegarde mon chien. Aprés hésitation, elle accepte de le prendre encharge. Je saute de joie puisque de pourrai "Rex cette facon. ie voir presque tous les jours.

Je pends â son cou pleurant d'émotion et disant: " Oh! Mamie. Tues la plus adorable et la meilleure grand-mére du monde entier." La veille de l'aid, vous avez accompagné votre pêre ou votremère chez le coiffeur.

Vous avez été désagréablement accueillis. Raconte en insérant le portrait physique et moral du coiffeur eten décrivant le salon.

La veille de l'aid, tout le monde est en fete. J'adore cette occasion. Le soir, je suis allée accompagnée de ma mêre chez notre coiffeuse habituelle. Malheureusement, son salon est fermé. Alors, nous avons décidé d'aller chez une autre. Cette demière nous a désagréablement accueillies. Contrairement à notre coiffeuse qui est toujours souriante, cette demière est boudeuse. C'est une demoiselle, grande de taille et svelte. Des cheveux longs et lisses encadrent un joli visage rond que des yeux verts éclairent. Elle est débordée de travail parce qu'il y a beaucoup de clientes.

Elle travaille dans un état de stress lamentable. Quant â son salon, il n'est pas propre, bien au contraire le désordre y rêgne: on y trouve des touffes de cheveux par terre, les miroirs accrochés au mur sont sales, les peignes et les brosses sont éparpillés un peu partout, des revues de mode sont jetées sur les tables.

On n'entend que le bruit des séchoirs. Quelle ambiance ennuyeuse!



Tu écris à ton ami(e) pour répondre a ta lettre qu'il a envoyée pour t'inviter à passer quelques jours au bord de la mer. Redige cette lettre.

Sousse. le 02 juin 2020

Chére Marie

J'ai reçu ta demiére lettre avec beaucoup de joie. Elle m'a plu et elle m'a fait beaucoup plaisir.

J'ai l'honneur de passer quelques jours dans votre beau pays.

J'accepte sans hésiter. J'ai tant ravé de passer mes vacances au bord de la mer. Qu'on passe de bons moments éblouissants et inoubliables : On se baignera et se bronzera.

Je te préviendrai de la date de mon arrivée.

Grosses bises

Ton amie Nour



Un jour, alors que vous etiez en classe, le directeur arrive accompagné d'une éleve de race noire. Tous le élêves ont rigolé sauf toi. Pendant la récreation, une discussion entre tescamarades et toi s'est déroulée a propos de ce sujet.

Raconte et rédige le dialogue qui a lieu entre vous.

Un jour, nous étions en classe et nous faisions des exercices de calcul. Brusquement, on entend frapper a la porte. Le directeur entre accompagné d'une fillette. Cette demicre est d'une race différente de la nôtre. Ses cheveux sont frisés. Ses yeux sont noirs et vifs. Son nez est aplati. Elle ne sourit pas. Dès son arrivée, tous les élèves ont chuchoté en riant. Quant â moi, j'ai gardé le silence. La nouvelle élève rougit de honte et baisse la tête. La maîtresse la regarde d'un air jovial. Elle essaie de calmer la classe. La fille se présente d'une voix tremblante

entre coupée. Nous lui souhaitons la bienvenue mais elle ne prononce aucun mot. Pour toute réponse, elle va s'installer au fond de la classe.

Pendant la récréation, l'enfant n'adresse la parole à personne. Alors je me suis adressée à mes camarades en demandant: " Vous avez été impitoyables avec notre nouvelle amie. C'est injuste ce que vous avez fait.

- Elle est ridicule, annonça Ahmed.
- Ce n'est pas une raison pour sc comporter comme vous l'avez
 - fait. Vous étes impolis et mcchants, insistai-je.
- Elle a été drôle et bizarre, ajouta Karim.
- Nous sommes tous égaux, chers camarades, quelles que soient

nos différences. expliquai-je.

Honteux, mes amis ont reconnu leur tort et se sont dirigés vers la nouvelle élêve lui présenter leurs excuses et la priant de devenir leur amie.



Tu as visité avec tes parents la cité des sciences de Tunis. Tu écris une lettre à ton ami pour lui en parler et l'inciter à la visiter.

Sousse, le 04 mai 2008

Chére Sondous

Je t'écris cette lettre pour t'informer sur ma demiëre visite à la cité des sciences. C'était fantastique!

Cette visite m'a permis de découvrir des choses merveilleuses : des canots de dinosaures et d'animaux qui ont disparu il y a longtemps.

Des insectes et araignées géants. Une chambre noire dans laquelle on ne peut pas marcher sur le sol, on vole dans l'air comme si nous avons ailes. On y trouve aussi des ordinateurs três perfectionnés.

C'est la raison pour laquelle je te conseille d'y aller. C'est un endroitformidable.

Je t'embrasse et à bientôt.

Ton amie Nour

Tu connais une personne qui se distingue drôlcment par son habit et sa conduite. Fais-en le portrait.

J'ai une cousine maladroite mais gentille. Elle est petite de taille.

Ses chevcux sont longs, frisés et noirs. Ses yeux sont marron. Son nez est petit. Sa bouche est large avec de petites dents blanches comme la neige. Elle porte des habits bizarres: une veste étroite, un pantalon ample et des chaussures vernies. Elle se considére comme la plus coquette de toute la famille.

Tu as un animul que tu aimes beaucoup. Lequel? Décris-le. Comment passes-tu le temps avec lui? Raconte.

J'ai un petit chiot. Il est trés mignon. Petit de taille, sa tête est ronde. Ses oreilles sont courtes et pointues. Ses yeux sont vifs et marron. Son museau est noir. Sa gueule montre des crocs tout blancs, pointus et menaçants. Ses poils sont blancs tachetés de noir. Ses pattes sont petites. Il a une queue courte et noire. Il est fidéle et courageux.

Ilgarde la maison. Il m'accompagne partout.

Je joue avec lui assez souvent: je lance par exemple une balle etje lui demande de la ramener. il l'attrape et me la donne en remuant sa queue. Parfois, je cache un objet et "Milou" flaire le sol pour leretrouver.

J'aime entendre son jappement, c'est un bon compagnon, ilchasse l'ennui du foyer.



Tes parents reçoivent des invités a diner...Tu ne les suppurtes pas et tu finis par faire une bêtise. Raconte ce qui se passe.

Ce soir, nous avons des invités à dîner. C'est un ami à mon pêre qui est venu avec sa femme et sa fille "Aziza".

Nous les accueillons chaleureusement. Papa les installe dans le salon. ils discutent à propos de divers sujets: le travail, les résultats scolaires etc.

Personnellement, je ne supporte pas ces invités puisque leur fille est três gâtée. Elle parle d'une voix douce faisant semblant d'être timide. Soudain, ma mêre m'appelle, elle me demande de servir le jus.

J'ai pris le plateau en direction du salon. tout s'est bien passé jusqu'à ceque je sois arrivée devant "Aziza", au début, elle n'en voulait pas,quand je me suis toumée. elle a accouru pour prendre un verre et c'est à ce moment que j'ai lâché le plateau de mes mains. Ma mêre,embarrassée et moi gênée, on se fixait des yeux.

Ma mêre m'a ordonné de prendre la fillette dans ma chambrepour se changer puisque je lui est sali ses vêtements en cédant leplateau. Quand je suis revenue au salon. mon përe m'a dit: "Comme tu es maladroite. tu n'as pas droit de veiller, alors regagne tout de suite tachambre".



La forét loue ses avantages pour l'homme mais le Sahara insiste sur sa beauté.

Raconte leur rencontre et fais-les parler.

Par un beau jour ensoleillé, la forêt a rencontré le désert. Ellesalue le Sahara en disant:

- Bonjour! Quelle surprise! Savez -vous que c'est la premiérefois que je vous rencontre.
- C'est vrai! Qu'est ce vous faites ici? Questionna le Sahara.
- Je suis invitée à une fete que l'homme a organisée en monhonneur. Il veut me récompenser pour tous les serv'ices que je luioffre, expliqua la forêt.
- Sachez que vos services sont incomparables avec lesmiens. Soyez sure et certaine que l'homme me prefere a toi car j'offreun beau spectacle pour ses yeux. Si un jour, vous visitez le Sahara,vous comprendrez mes dires pujsque vous demcurerez bouche béedevant les dunes de sable doré, devant les vastes oasis chargés depalmiers hauts comme les montagnes, vous serez éblouie par le soleilluisant au centre du ciel blcu et nu.
- Ne parlant pas du silence et de la tranquillité. Le calme domine partout, vous n'entendrez que le bruit dusable qui fuira entre vos pieds.
- Vraiment, c'est un monde le moinsqu'on puisse dire magique, affirma le Sahara.
- Mais non! Vous vous trompez! L'homme déteste le Sahara vuque l\u00e1-bas la vie est infemale \u00e0 cause de la chaleur torride.

L'hommesent quand il s'y rend qu'il va s'étrangler. Il éprouve de la tristesse à cause de l'éloignement, il se sent même déprimé.

Par contre, ici cheznous, il y a l'air pur et frais qui envahitl'espace en se

